
COMPTE-RENDU CONSEIL de QUARTIER BARENS du 21/09/24

Le 4ème Conseil du Quartier s'est tenu le Samedi 21 Septembre 2024 à la Mairie.

Personnes présentes :
-Pour le quartier : environ 25 habitants et les 2 référents (Mme Pezeyre, secrétaire de 
séance, et Mr Hernandez)
-Pour la Mairie : Mrs Romanotto, Raffelli et Di Cioccio

* Mr Romanotto ouvre le conseil à 9h avec des points d'actualité d'ordre général :

- Arrivée prochaine et distribution des poubelles jaunes par le Syclum. Principe d'un 
ramassage 1 semaine sur 2 en alternance avec poubelles d'ordures ménagères. Première
collecte bacs jaunes : le Mercredi 16 Octobre au matin.
Q : Une personne indique que la collecte des ordures ménagères tous les 15 jours risque 
de poser des problèmes de salubrité pour certains déchets d'origine médicale, 
hygiéniques. En été notamment. La mairie est-elle consciente de cette problématique ?
R : Oui mais il est rappelé que la fréquence et le calendrier de collecte ont été établis par 
le Syclum et la CCBD. Il conviendra d'en vérifier la pertinence à l'usage. Le verre sera 
toujours collectés dans les conteneurs d'apport volontaires installés sur la commune 
(Parking de Barens par exemple).

- Dispositif Voisins Vigilants réactivé en concertation avec la Gendarmerie de Crémieu.
Un courrier d'information avait été distribué dans toutes les boites de la commune à ce 
sujet. Une quinzaine de personnes se sont portées volontaires sur la commune durant 
l'été et le dispositif sera prochainement présenté et expliqué aux riverains. 

* Mr Raffelli indique que des panneaux d'entrée d'agglomération ont été installés à toutes 
les entrées et sorties du quartier Barens. La présence de ces panneaux implique une 
vitesse limitée à 50 km/h (sauf indication contraire) dans tout le secteur de leur emprise

Q : L'installation de ces panneaux ne garantira pas le respect de la vitesse indiquée par 
les usagers. Cet été, quelques chats domestiques ont été victimes d'accidents provoqués 
par des automobilistes non identifiés. Demain, ce pourrait être un accident plus grave.
Est-il prévu de renforcer les contrôles et les sanctions à l'égard des contrevenants ?
R : Oui. Un radar pédagogique mobile sera prochainement installé sur la route de Barens 
afin d'évaluer le trafic et d'enregistrer la vitesse moyenne sur cet axe. Ces informations 
seront ensuite traitées pour prévoir la présence du policier municipal, habilité à interpeller 
et à verbaliser en cas de dépassement significatif.

Q : Ou en est-on du réaménagement de la portion de la route de Barens ?
R : Le sujet ne sera pas développé à l'occasion de ce conseil. En effet, la commission 
travaux poursuit son travail. Les travaux sont inscrits au budget 2025 mais rien ne sera 
entrepris sans une concertation préliminaire des riverains. Une présentation du projet aux 



riverains sera faite à la fin 2024.

Le sujet de la vitesse excessive étant un sujet récurrent et préoccupant, il est procédé à 
un sondage à main levée des habitants présents : 
Etes-vous favorable à limiter à 30 km/h ou à 50 km/h la traversée du quartier ? 
Une légère majorité se dégage en faveur de la généralisation du 30 km/h. (Ce résultat de 
vote n'est qu'indicatif. Il ne présume pas de la limitation appliquée au final)

Q : Un abribus sera-t-il installé comme demandé (chemin de la Vie des Anes) ? (Prévoir 
une poubelle)
R : Oui, un abribus est prévu et intégré dans le réaménagement futur de la route de 
Barens. 

Q : Un riverain du Chemin de Vavre signale que les marquages au sol sur les dos d'ânes 
auraient besoin d'être repeints car ils ne sont quasi plus visibles
R : C'est noté

Q : Les voies du quartier et de la commune souffrent d'un manque d'entretien depuis 
plusieurs mois (prolifération des mauvaises herbes, de l'ambroisie) . Comment s'explique 
cette situation et comment y remédier ?
R : La mairie est consciente du problème. Le problème s'est accentué avec l'interdiction 
d'utiliser des désherbants et des produits d'origine chimique. Une étude, réalisée au 1er 
semestre 2024, met en évidence un manque d'effectif chronique en regard de la charge 
de travail à assumer : il faudrait doubler (voire tripler) le nombre d'agents municipaux Le 
recrutement en cours via une annonce France Travail (ex pole Emploi) ne donne pas de 
résultat pour le moment.
* Mr Di Cioccio intervient pour rappeller qu'il appartient aux habitants d'assurer l'entretien 
des abords immédiats de leurs propriétés. Deux passages d'engins de coupe et de taille 
par an sont prévus sur les voies communales par les services municipaux et/ou sous-
traitants

Q : Ou trouver désormais les informations relatives à la qualité de l'eau distribuée ?
R : Cette question n'est pas du ressort de la mairie mais l'information est disponible 
auprès de la régie des eaux de la Communauté de Communes des Balcons du Dauphiné 
(CCBD)

Q : L'éclairage public n'est pas homogène sur la commune (horaires d'extinction, 
ampoules et pilotage) et parfois en panne. Pourquoi ?
R : L'harmonisation des équipements est en cours et se fera progressivement sur la 
commune. Opération très coûteuse mais, toutefois, la preuve est faite qu'il s'agit d'une 
source d'économies pour le budget communal

Q : Est-il prévu d'enfouir les câbles (électricité, fibre, téléphone) ?
R : Non. Pas de projet en ce sens.



*Les référents sondent les présents : 
Seriez-vous favorables à l'organisation d'une journée d'animation du quartier Barens (type 
Fête des Voisins, repas partagé, vide-grenier...) ?
Les sondés répondent très favorablement à cette proposition. Il conviendra d'en définir la 
forme, les contours, la date, le lieu et les moyens nécessaires à sa mise en œuvre. Il sera 
probablement nécessaire de constituer un petit comité de volontaires autour de ce projet

Le Conseil se conclut à 11h par un verre de l'Amitié, propice aux échanges informels.

Prochain Conseil de Quartier : Samedi 15 Mars 2025 de 9h à 11h

Nous remercions les présents ainsi que les personnes qui nous ont transmis leurs 
demandes par mail ou contact direct. Nous souhaitons continuer à élargir notre liste de 
distribution et invitons les personnes qui n'y sont pas recensées à nous le faire savoir pour
que nous puissions les intégrer en toute confidentialité. 

Nous avons besoin de votre participation dans le but de préserver et d'améliorer le cadre 
de vie de notre quartier et le bien-vivre ensemble. N'hésitez pas à nous contacter et à 
orienter vers nous les personnes qui ne sont pas au courant du dispositif Référents.

Salutations citoyennes

Christian HERNANDEZ & Sandrine PEZEYRE
Vos référents de quartier

Contact : chernandez2999@gmail.com
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